

# Myanmar/Birmania

Nuestros frailes viven en la diócesis de Yangon guiada por el obispo Charles Maung Bo desde el 15 de septiembre de 2007. Las últimas estadísticas dicen que los bautizados son 81.565 (0.5% de la población). Las parroquias son 47, con 79 sacerdotes seculares, 4 regulares y 235 religiosas.

**Presencia OSM:** 1 comunidad (Yangon): 2 frailes. La presencia de las Siervas de María de India se ha ya consolidado.

## Datos generales

Superficie: 676.756; Habitantes: 48.698.000

## Religión:

Birmania es un país multi-religioso: Budistas 89%, Suníes 4%, Protestantes (Bautistas) 3%, Católicos 1%

Las hermanas indias Siervas de María, Madre Dolorosa, fundaron su congregación en Yangon, Myanmar, en 1924.

Fr. Singarayar (que ahora tiene 73 años) sacerdote diocesano tamil, empezó a demostrar buena voluntad hacia las religiosas y se convirtió en su "protector" en cada manera posible: desde el proveer a sus necesidades cotidianas, al representarlas oficialmente ante el gobierno birmano. Siempre fue su grande y fuerte deseo que los frailes Siervos iniciaran una misión en Myanmar, no sólo para hacer apostolado pero también para ser una presencia de apoyo a las hermanas. Empezó muchas iniciativas para llevar los frailes Siervos a Myanmar, y logró, pues, organizar la visita de fr. Bernard M. Barlow, Consejero General, a principios de 1993. Durante el verano del mismo año, la madre Ladisca Mary, OSM, entonces Priora General de las "hermanas Siervas María, Madre Dolorosa", India, visitó ella también Myanmar.

A su vuelta se reunió con fr. Mariano M. Martinello, OSM, delegado provincial de los Siervos de María en India y le expresó su positiva opinión acerca del contexto en Myanmar para un desafío misionero y le pidió que fuera él mismo o enviara a alguien a estudiar la situación. Entonces en el mes de agosto 1993 fr. John M. Roncalli, OSM, fue enviado a transcurrir algún tiempo, una veintena de días, en Myanmar. Durante su permanencia se encontró con el padre Singarayar y con la entonces priora provincial sor Theresa Mary, OSM y otras hermanas. John Roncalli también se reunió en Syrium con algunos jóvenes que querían ser Siervos de María, junto al padre Singarayar y a las hermanas de los Siervos de Kautan.

A su vuelta a India, hizo un positivo informe a los frailes de la delegación india y enseguida se hicieron hechos pasos para llevar a María Soosai desde Myanmar a India.

María Soosai había ya completado los estudios del *college* y fue fácil insertarlo en India. Llegó a India el 5/11/1993. Aquí comenzó la formación inicial. Fr. Mariano M. Martinello con su ternura y amabilidad única, animó y formó a María Soosai. Los años transcurrieron y María Soosai procedía bien en todo ámbito; fue admitido, pues, a la profesión simple, luego a la solemne, fue ordenado diácono y por fin presbítero en el convento de Jegan Matha, Trichy, el 29 de septiembre de 2004. Estuvo en Italia para una licencia en Mariología. La razón era permitirle conocer el lugar de los orígenes y caminar sobre las huellas de nuestros Primeros Siete Padres. Al término de su regular curso académico, regresó a India, desde donde continuó hacia su patria de origen.

Fray María Soosai volvió a Myanmar el 23/8/2007 y gracias a Dios por fin Myanmar tiene ahora una presencia de los Siervos. Fr. María Soosai fue acogido con amor y alegría. Fue asignado a la parroquia de S. Antonio, donde don Singarayar era párroco. Era feliz de tener consigo a María Soosai, porque fue él mismo que lo creció en Kautan desde su juventud, junto a algunos otros jóvenes, que por varios motivos no pudieron perseverar en la Orden de los Siervos de María.

Hay que registrar también la entrada de otros dos jóvenes: Alexander Irudhayaraj y Thomas Jeyaraj. Fue providencial que los frailes reunidos en asamblea general en Chennai, hubieran discutido si fuera posible acoger a estos dos jóvenes, cómo y dónde seguirlos, etc. El Delegado fue informado por don Singarayar que los dos jóvenes se encontraban ya en India y que le habrían contactado apenas llegaran a Chennai. El entusiasmo tomó, un poco, a todos los frailes y fr. Mariano, en su experiencia y prudencia, expresó su opinión positiva, reconociendo en esto la Voluntad de Dios. Luego en mayo de 2003, Alexander Irudhayaraj y Thomas Jeyaraj se unieron a la Orden de los Siervos como



estudiantes en formación inicial en Trichy. Ahora están en Teología y ansiosamente se espera que alcancen Myanmar en cosa de dos años.

### **Breve cronicón de la fundación de los Siervos de María en Myanmar:**

1993. Marzo, Visita de fr. Bernard M. Barlow, OSM.  
1993. Noviembre, Fr. María Soosai entra en la Orden en India.  
1994. Visita de Fr. John Bosco M. Jude a Myanmar.  
1996. Visita de Fr. Lourdusamy M. Antonisamy y fr. Juan M. Sperman.  
¿----? Visita de Fr. Juan M. Sperman y Fr. Luigi M. De Candido.  
1998. Abril Visita de Fr. Savariappan M. y fr. Michael Raj M., entonces Delegado Provincial.  
2007 7 de septiembre Visita de Fr. Savariappan M.  
2007 12 de septiembre: fr. Susaimani M. Arockiasamy, Vicario Provincial de India, visita Myanmar para hacer una formal solicitud al obispo de iniciar la Misión de los Siervos. Lo acompañaba fray John M. Roncalli.  
2007, 15 de septiembre: solemnidad de la Virgen de los Dolores. La fiesta fue celebrada en la casa provincial de las Hermanas Siervas de María en Yangon. Al término de la procesión ofertorial durante la Misa, el arzobispo de Yangon, mons. Charles Bo, SDB, hizo una legal invitación escrita a fr. Susaimani, Vicario Provincial de India. Hasta el día en que los frailes no encuentren un lugar apto se podrán quedar junto a don Singarayar en la Parroquia de S. Antonio, a Yangon.  
2008, 5 de enero: fr. Anthonysamy M., entró en Myanmar con fr. Stephen M. Aroquiadass, consejero vicarial.  
2008: 17 de noviembre: fr. Susaimani y fr. Sagahayaraj M. visitan a los frailes servitas y estudian la posibilidad de establecer una comunidad de los Siervos en Myanmar.  
2008, 19 diciembre, fr. John M. Roncalli entró en Myanmar para unirse a la comunidad de los Siervos, allí presente.

Desde aquel momento los frailes están comprometidos en varias actividades. Fr. María Soosai es asistente de don Singarayar en el trabajo parroquial. También fr. Anthony Samy asiste la parroquia y ya ha aprendido brillantemente la lengua birmana, mientras fr. John Roncalli, está estudiando todavía. Los frailes dan testimonio al pueblo por su regular oración comunitaria, meditación, Lectio Divina. Ellos están comprometidos a organizar el catecismo y cursos de lengua para los niños sea en la Iglesia principal que en las subestaciones. La asociación de madres, organizada por los frailes, es muy estimada por todos. A los jóvenes se imparte un regular formación en varios sectores: desarrollo personal, vida de comunidad, participación, servicios: también esto es muy apreciado.

Después del Ciclón Nargis, los frailes servitas han demostrado un constructivo interés y entusiasmo en el ayudar la gente en también áreas remotas del Myanmar. Además de la asistencia recibida de la Orden, también la gente local ha sido involucrada en la ayuda a los pobres.

Ahora hemos identificado a seis jóvenes que han completado sus estudios y estamos organizándonos para acogerlos en nuestra casa e iniciar la formación para ellos. Tenemos con ellos encuentros periódicos precisamente para mantener vivo su interés.

Nuestra misión presenta grandes desafíos pero vale la pena recogerlos. Testimoniar el Evangelio de Cristo entre las dificultades y los sufrimientos realmente enriquece nuestras almas. Tenemos necesidad de ayudas y oraciones de los que viven en áreas prósperas, pacíficas y fértiles. (fr. John M. Roncalli, OSM).

Our Lady of Fatima Church IND  
Paw Oo Road, 1st Quarter  
**THONGWA**, Yangon Division, Myanmar  
Tel. (+95) 950 564 0737